



## **ENSEÑANZA DE LA SALUD PÚBLICA EN EL SALVADOR**

**PRESENTA:**

**DRA. DALIA XOCHITL SANDOVAL**

**MARZO DE 2008**

1. La estructura de la enseñanza de la salud pública en El Salvador, esta conformada principalmente en dos sectores:
  - a. Sector público: Con la maestría en Salud Pública de la Universidad de El Salvador, que es la única universidad estatal del país.
  - b. Sector privado: Con la maestría en Salud Pública de tres universidades privadas: Centroamericana " José Simeón Cañas", Evangélica y "Dr. José Matías Delgado
  
2. Existe cooperación internacional a través de:
  - a. La Agencia de Cooperación Española, que fortalece el proceso de enseñanza de la maestría en salud pública y los cursos de actualización de la Universidad de El Salvador.

- b. La Organización Panamericana de la Salud, que apoya propuestas e iniciativas nacionales a través del desarrollo de la salud pública, por ejemplo el desarrollo de las Funciones Específicas de Salud Pública (FES) que ya fueron elaboradas
- c. Integración del país a la Red Iberoamericana de Aprendizaje e Investigación en Salud ( RIMAIS)

3. No existen mecanismos de para incentivar al recurso humano en Salud Pública en el país.

4. La enseñanza de la Salud pública en El Salvador se financia mediante autofinanciamiento y fondos de cooperación internacional.

5. No existen mecanismo legales que regulen la enseñanza y el desarrollo del recurso humano en Salud Pública.

6. Las competencias de Salud Pública no están definidas, se ha iniciado un proceso de definición de competencias en el área con orientación a la Salud Familiar con el apoyo técnico de la Universidad de Montreal . Además tres instituciones del país: El Instituto de Formación Profesional de Enfermería, La Universidad Andrés Bello y El Ministerio de Salud pública y Asistencia Social en cooperación y coordinación han hecho el esfuerzo de rediseñar la currícula de enfermería con orientación a la salud pública
  
7. Las principales fortalezas de la enseñanza en Salud Pública son: Los programas de maestría que se ofrecen en tres universidades, la plataforma virtual que estas maestrías ofrecen en la Universidad de El Salvador con la cooperación de la Universidad Autónoma de Barcelona y la Cooperación Española y la de la Universidad Centroamericana " Dr. José Simeón Cañas" (UCA)

8. No obstante la debilidad encontrada es que el perfil de desempeño no se ajusta con el perfil profesional exigido y no existe un sistema de evaluación de los procesos de enseñanza.

9. Las iniciativas que se consideran exitosas que han contribuido al fortalecimiento de la enseñanza de la Salud Pública en el país son: La alianza de la Universidad de El Salvador con la Universidad Autónoma de Barcelona para el desarrollo de la maestría en Salud Pública y la Maestría en

Salud Pública de la Universidad Centroamericana "Dr. José Simeón Cañas" (UCA) cuyo desarrollo es auto sostenible y goza de gran prestigio a nivel nacional.